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Karlsfeld, 29. November 2022 
 

Antrag:  Ersatzcontainer für den Kinderhort St. Josef 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister, 
sehr geehrte Kolleg*innen des Gemeinderats, 

die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Gemeinderat Karlsfeld beantragt einen 
Ersatzcontainer für die 5. Hortgruppe im Kinderhaus St. Josef zum Schuljahr 2023/24. Dieser 
soll wie der bisherige Container als Interimslösung aufgestellt werden, bis ausreichend 
Plätze für die Nachmittagsbetreuung der Grundschulkinder der Verbandsgrundschule in 
Schulnähe zur Verfügung stehen. 

Wir bitten darum, diesen Antrag zeitnah in öffentlicher Sitzung zu behandeln, da das Thema 
extrem drängt. Bereits im Januar ist der Tag der offenen Tür zur Information der Familien 
und im Februar die Anmeldung.   

 
Begründung: 
 
Der Kinderhort im Kinderhaus St. Josef bietet 133 Hortplätze, davon 100 für Karlsfelder 
Kinder, die auf 5 Gruppen aufgeteilt sind. Eine davon ist die Hortgruppe „Kinderburg“, die in 
einem Container auf dem Gartengrundstück untergebracht ist. Dieser Container wurde vor 
15 Jahren als Provisorium auf Wunsch der Gemeinde Karlsfeld aufgestellt, um den Bedarf an 
Hortplätzen im Gemeindegebiet zu decken. 
Durch die Verzögerung beim Neubau der VGS können die Ganztagesklassen erst später als 
geplant eingeführt werden. Seit dem Schuljahr 2020/21 wurden deswegen kurzfristig die 
Notlösung im Jugendclub Allach und seit 2022/23 die Notlösung in der Alten Grundschule 
in der Krenmoosstraße geschaffen – beide mit für die Eltern teuren Buskosten und 
zusätzlichen Fahrwegen verbunden. 
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Die Lage des Kinderhauses St. Josef direkt neben der Verbandsgrundschule ist für die Kinder 
und Eltern gleichermaßen ideal. Die eigenständige Bewältigung des Schulwegs fördert 
nicht nur die Selbstständigkeit der Kinder, sondern entlastet auch Eltern, Umwelt und den 
Straßenverkehr in Karlsfeld.  
Die Personalsituation im Kinderhaus St. Josef ist sehr stabil und das pädagogische Konzept 
stellt Kinder und Eltern gleichermaßen mehr als zufrieden.  
 
Der Bedarf an Hortplätzen in der Nähe der Verbandsgrundschule ist nach wie vor viel höher 
als das Angebot. Sowohl eine langfristige Lösung als auch eine sinnvolle Übergangslösung 
ab dem Schuljahr 2023/24, die auch die Bedürfnisse der Familien angemessen 
berücksichtigen, sind daher dringend nötig! 

Mit freundlichen Grüßen 
 
für die Fraktion      
BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN 
 
Heike Miebach      
Michael Fritsch      


